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… unirse el doctor y Diana con su equipo. Les solicito que... ellos van a estarlos buscando, me gustaría que 

estuvieran muy al pendiente de la reunión porque hoy tenemos que constar esta solicitud y la intención es 

cuidar a toda la comisión y sobre todo contestar lo más transparente posible, cuidándonos a todos los que 

estamos en la comisión.  

 

Entonces, hay que estar muy al pendiente con ellos. Por otro lado, recibieron en sus oficinas un oficio 

signado por el maestro Carlos Arturo Rocha Espinoza de los Monteros, director del control de operaciones, 

en el que solicita que por motivo de la próxima clausura de esta legislatura se entregue la información a la 

brevedad posible. Es la misma, es el mismo archivo. ¿Alguna diputada o algún diputado desean hacer uso de 

la voz?  

 

La diputada  : Muchas gracias. Buenos días. Me da mucho gusto saludar 

a las compañeras diputadas en esta comisión, solicitando respetuosamente a través de la presidenta que se 

haga un exhorto a las autoridades de los tres niveles de gobierno para que en esta jornada electoral se tenga 

una vigilancia especial sobre todas las mujeres candidatas, puesto que hemos visto la ola de violencia que se 

ha desencadenado.  

 

Lamentamos mucho el asesinato de la candidata del Partido Verde en el estado de Michoacán, a Maribel 

Benítez, quien por cierto estamos trabajando ya un punto de acuerdo. Hemos visto el cada uno de los estados 

cómo incluso hay resistencia de la propia participación de las mujeres, con los temas de segmentación hay 

cierto rechazo y eso lo estamos viendo como un tema de violencia, puesto que sabemos que el 50 por ciento 

de las candidaturas corresponden a las mujeres y sigue habiendo esa resistencia.  

 

Por lo tanto, creo que debemos estar muy alertas, muy sororales y que a través de esta comisión pudiéramos 

ser vigilantes de cómo se va desarrollando el proceso y cuidar que todas las mujeres candidatas se encuentren 

a resguardo o salvaguardando su integridad física, puesto que están tan expuestas y desafortunadamente 

luego le dan un sesgo como si fuera un asunto personal, cuando las investigaciones todavía no dan su curso, 

no hay una declaración oficial.  
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Creo que somos corresponsables de estar vigilando cómo se desarrolla el proceso y estar al pendiente de las 

compañeras candidatas. Sería mi aportación, agradeciendo la atención de todos ustedes. Muchas gracias.  

 

La La presidenta diputada Laura Valeria Guzmán Vázquez: ¿Alguien más desea hacer uso de la voz?  

 

La diputada  : Si me permite... 

 

La diputada : Realmente me solidarizo con mi compañera que acaba de 

hacer uso de la voz, porque realmente necesitamos justicia con todas nuestras compañeras que están 

participando. Necesitamos que se sientan seguros.  

 

Hoy lo he dicho y lo seguiré diciendo siempre: las mujeres no somos una casualidad en la política, somos una 

causa y realmente lo hemos demostrado. En esta legislatura, muy cercana a la paridad hemos manifestado 

que se ha traducido en resultados con igualdad. Sin embargo, hoy muchas mujeres que están participando 

políticamente en los distintos partidos están enfrentando situaciones muy complejas, están enfrentando 

violencia y están llegando a la violencia extrema, que es el feminicidio.  

 

Hoy exhortamos y les exigimos a las autoridades –que agradezco mucho que esté aquí hoy el Canal del 

Congreso–, pedimos realmente todas las mujeres, no solamente de la Comisión de Igualdad, segura estoy que 

todas las mujeres que integramos esta LXIII Legislatura exigimos realmente que se acabe la impunidad por 

parte de las autoridades y que se les dé seguimiento. Y que no busquen las excusas fáciles por no tener una 

carpeta de averiguación correcta y que realmente se haga justicia, porque hoy las mujeres estamos 

participando con mucha responsabilidad y queremos realmente un mejor país, queremos construir igualdad 

con resultados y lo tenemos que hacer desde los diferentes espacios.  

 

Así es que en este lugar donde es la resonancia de muchas mujeres que han venido a participar políticamente, 

para transformar, necesitamos ser escuchadas y ser atendidas.  
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Hoy es el momento de alzar la voz y que tantas mujeres que están participando fuera, las organizaciones de la 

sociedad civil, activistas, necesitamos hacer una sola voz para detener tanta violencia que estamos 

enfrentando todos los días y que en algún momento muchas mujeres lo están naturalizando, que así es como 

se tiene que hacer campaña. Que así es como se tiene que hacer campaña, viviendo violencia, viviendo 

discriminación y hoy exigimos realmente y lo han dicho en muchos espacios: necesitamos gobiernos 

preocupados y ocupados por el tema de las mujeres. Es cuanto, presidenta.  

 

La presidenta diputada Laura Valeria Guzmán Vázquez: Diputada Olivia López, le paso... 

 

La diputada Olivia López Galicia: Quiero recordarles que no nada más ha sido asesinato de candidatas, 

también en el estado de Guerrero se asesinaron a dos precandidatas: una del PRD, una del PRI y siento que 

esta situación ya no es cuestión de partidos, ya es cuestión de derechos humanos.  

 

Entonces, tenemos que unirnos y pedir por aquellas mujeres que quieren participar en política y que se están 

enfrentando a una situación de violencia que de verdad estando ahí es cuando uno lo vive. Yo pude haber 

sido candidata a presidenta municipal, pero me enviaron un mensaje donde tuve que dejar de ser candidata, 

desistí precisamente por la violencia. Porque tienes que tomar la decisión de entre tu familia, tu vida o la 

candidatura.  

 

Es el momento de alzar la voz, se está generalizando esta situación de violencia. Porque si no, ¿cómo vamos 

a participar las mujeres? Ese 50 por ciento está yendo a la basura porque no hay condiciones. Muchas 

gracias.  

 

La presidenta diputada Laura Valeria Guzmán Vázquez: Totalmente de acuerdo. De los asuntos como 

recibimos la comisión traemos asuntos pendientes por dictaminar, 153 asuntos pendientes. Los que se 

aprobaron nada más fueron 15, dictaminados están 11, en comisión tenemos pendientes 18. Tenemos 90 

precluidas.  
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Se les hizo llegar a ustedes un cuadro específicamente. Les pediría que revisaran la suya, si alguna de ellas 

está precluida y valdría la pena presentarla. Se los agradecería que fuera hoy mismo para nosotros alcanzar a 

organizarnos y el siguiente mates hacer una última comisión donde saquemos la mayoría.  

 

Traemos en prórroga tres y de esta comisión, que eran las únicas son 108. De comisiones que están en 

diferentes son 38, que están con observaciones técnicas 7 de ellas.  

 

Entonces, gracias por estar aquí. Gracias por arrancar el día juntas y espero que esta comisión deje buenos 

números y no solamente buenos números sino la garantía que hablamos para las mujeres. No solamente las 

que están en campañas, no solamente las que están en política, sino de todas las mujeres que están en el país. 

Muchísimas gracias. Concluimos la reunión.  

 

---o0o--- 

 


